

Comprat a preu d'or i venut a pes de paper



Sembla que ara, últimament, el preu del paper, tant el d'embolicar esmorzars, com el d'estrassa, el d'escriure, el de llegir i hasta el de banc, el paper «sellat», les instàncies i el d'estanc, han fet, en el preu, un salt i una trampassa, com la d'un gos guineuer quan empaïta a un gat mesquer. I asseguren els que ho veuen a venir, que la cosa creixerà i que no acabarà pas aquí. Que el que en necessiti per anar «tapant algun

[expedient],

el que es determini a fer testament, el que vulgui registrar alguna escriptura, o senzillament, el que per les seves «necessitats», n'hagi de fer servir, cada dia, una escapadura, haurà de recórrer a tota mena i llei d'habilitats. Però, el que resulta més car, cosa que ens fa quedar

[sorpresos,

es el que fan servir per ensarronar espanyols i [portuguesos.

(Ens referim al paper imprès de premsa i de diari, inclòint-hi les revistes i algun que altre setmanari).

¡¡On s'és vist que un plec «d'un mal paper», per més que sigui sensacionalista i trapacer, i que abans ens pagàvem deu cèntims, amb tots els

[apuros,

ara n'hagim d'escaguitxar de tres a quatre duros...!!

Fins ara, ens quixàvem, que per manca de llibertat, els diaris d'aquí, no deien gaire la veritat.

Es clar. Per una «pela», i a tot estirar sis rals, a «l'establada» només ens hi posaven algun gabell

[d'aufals.

Ara que el diari es car, i que ja menem la llibertat per

[la morralla,

ens han suprimit l'aufals i ens hi posen només palla.

¡¡Que en són de llunyans aquells anys de la picor, que dèiem, per ponderar una cosa, quan tenia poc valor;

—I no te'n donaran cap diner

¡¡T'ho pagaran a pes de paper...!!

Joan de can Català

Lo que fue 1976 en Materia de Sanidad

Algunos problemas siguen pendientes de respuesta

Finalizó 1976. En materia de Sanidad fue un año pleno de acontecimientos. Algunos problemas hallaron solución; otros siguen todavía en pie, dando que hablar. «Amigos de la Medicina» recuerda los sucesos más importantes de este año que ahora despedimos.

El mar Mediterráneo es noticia a los pocos días de comenzar 1976. Sus niveles de contaminación son tales, que pueden llegar a convertirlo en foco de enfermedades. El equilibrio ecológico de una gran parte del mundo podría verse afectado. De cara a la prevención de enfermedades, se realiza, en Barcelona, bajo el patrocinio de las Naciones Unidas, una Conferencia Internacional para la Protección del Mediterráneo. Poco después se firma un convenio que obliga a los estados ribereños a la protección de este mar.

En febrero, la Comisión de Información Sanitaria (C.I.S.) abre un debate sobre la reforma de la Sanidad. La C.I.S., fundada en abril del 75, y que agrupa a unos tres mil médicos, se había propuesto el estudio de la realidad asistencial del país, con conocimientos estadísticos demostrativos. El 19 de febrero presenta ya un informe sobre la situación hospitalaria de la provincia de Barcelona.

El Colegio de Médicos de Barcelona estrena Presidente. Tras reñidas elecciones, surge vencedor Carlos Pijoan. La nueva Junta se propone una renovación completa de la Institución; democratización interna del Colegio, defensa y promoción de la salud, defensa de los profesionales y proyección cívica del Colegio, son sus objetivos.

La cuestación para el cáncer del 12 de mayo, nos recuerda que es esta enfermedad la segunda causa de mortalidad mundial. De cada tres enfermos, uno tiene salvación. De cara a su investigación y posible búsqueda de soluciones, prosiguen las obras del primer Hospital Oncológico de España, que se está construyendo en la Autovía de Castelldefels y que podría empezar a funcionar dentro de dos años. A mediados de este pasado año ya se pronosticaban cinco mil casos más de cáncer en la provincia de Barcelona, para 1976.

Junto al problema del cáncer, queda pendiente de resolución

el del alcoholismo, que cuesta al país ocho mil vidas anuales. De alcoholismo están enfermos tres millones de españoles. Subsisten también las enfermedades venéreas que, aunque parecen ir en ligera disminución, siguen constituyendo una grave preocupación.

Seguimos con gran número de subnormales y de enfermos psiquiátricos. Ni unos ni otros tienen las cosas resueltas. «Amigos de la Medicina» pide una mayor atención para estos enfermos en el presente año.

El grupo de Acarín, Espasa, Helios Pardell, Felip Soler Sabarís y Joaquim Vergés, presenta una alternativa sanitaria para Catalunya. Propugnan un Servicio Nacional de Salud —o lo que es igual, un Ministerio de Salud Pública—, para que la Sanidad deje de estar en manos de varios Ministerios.

Se concibe la idea, en base a la posible deficiencia de servicios de la actual Seguridad Social Española. La nueva alternativa propone todo un programa regional para Catalunya y trata de llegar a una mejora de las relaciones médico-paciente y a una humanización de la Medicina.

A mediados de año, una Comisión conjunta «Hospital de la Santa Cruz y San Pablo» - «Asociaciones de Vecinos» realiza un proyecto de mejora y coordinación de los servicios de urgencias de la ciudad, faltos de una nueva estructuración y planteamiento.

Tiene lugar la IV Semana del «Banco de Ojos» de Barcelona. Se observa un aumento del número de donantes, a pesar de ser todavía insuficientes para las necesidades actuales.

El Dr. Pozuelo revoluciona los ambientes médicos y periodísticos con el hallazgo de su famosa «anti-droga», fármaco capaz de destruir el hábito de los drogadictos. El 18 de mayo es presentado su descubrimiento en el Aula Magna de la Universidad Central de Barcelona. Posteriormente, en el mes de junio, el Colegio de Médicos de la ciudad recuerda a los profesionales «la necesidad de actuar siempre dentro de la más estricta ética profesional», procurando que sus informaciones no induzcan a errores en los usuarios de la Medicina.

Continúa en página 22